

BOLETÍN INFORMATIVO

1er semestre 2016

Mensaje de la Cónsul Cecilia Villanueva

Estimados miembros de la comunidad mexicana y amigos de México:

Es para mí una gran alegría presentarles el primer boletín digital del Consulado de México en Calgary, con el que deseamos informarles de nuestras diferentes actividades llevadas a cabo en Alberta y Saskatchewan, así como de aquellas que tenemos planeadas en los siguientes meses.

El Consulado busca estar cerca de la comunidad mexicana para conocer sus inquietudes, brindarles apoyo y protección en caso de emergencia y atender sus necesidades de documentación de diversa naturaleza, como son pasaportes, poderes notariales, testamentos, registro de nacimientos y, desde fecha reciente, credencial para votar en el extranjero.

También realizamos una importante labor de promoción cultural, económica y turística, y gestiones que fomenten la cooperación científica, técnica y educativa entre México y las provincias canadienses de nuestra circunscripción.

Pero una de las labores más reconfortantes es la vinculación con los mexicanos que residen en Canadá y con quienes promovemos diferentes iniciativas que permitan ayudarnos entre nosotros mismos y beneficiar a las poblaciones de donde somos originarios. La Red de Mexicanos Talentosos en Alberta y Saskatchewan, la Semana de Educación Financiera y el Programa 3 x 1 son sólo algunos de los ejemplos de programas exitosos que ha creado y apoya el Instituto de los Mexicanos en el Exterior.

Los invito a conocer todos nuestros programas, a mantenerse cerca de su consulado y a darnos la oportunidad de llegar a sus hogares y oficinas por conducto de este boletín.

Les deseo un feliz verano

Cordialmente

Cecilia Villanueva Bracho

Cónsul de México en Calgary

Atención a la comunidad mexicana

El Consulado de México en Calgary hace entrega de libros de texto gratuitos



Colección de libros



La Cónsul con los padres de familia



Los niños mexicanos con sus libros

El Consulado organizó el 5 de febrero una breve ceremonia de entrega de colecciones de libros de texto gratuitos, a varias familias mexicanas con niños en edad escolar que se inscribieron para recibir dichas colecciones en el marco del programa de donación de libros que promueve la Secretaría de Educación Pública, en coordinación con el Instituto de los Mexicanos en el Exterior. La Cónsul Cecilia Villanueva Bracho agradeció a los asistentes su presencia e interés en esta iniciativa y explicó que el programa busca contribuir a la enseñanza del español como segunda lengua, así como a fortalecer la identidad cultural de los niños de origen mexicano que residen fuera de México.

Reunión con miembros de la comunidad mexicana en Edmonton, capital de la provincia de Alberta



Cónsul Villanueva y estudiantes mexicanos Universidad Alberta

En marzo, la cónsul Villanueva realizó una visita de trabajo a Edmonton, en cuya ocasión hizo entrega de varias colecciones de libros de texto gratuito a familias mexicanas residentes en Edmonton y sostuvo encuentros con líderes y miembros de la comunidad mexicana, con quienes se conversó sobre los servicios consulares que ofrece la Representación, la credencial de elector, los programas del



Cónsul Villanueva entrega de texto a niños en Edmonton

IME y las posibilidades de realizar diversas actividades en Edmonton, por conducto de la "Mexican Community Association of Edmonton" y del Grupo en Facebook "Mexicanos en Edmonton".

Asimismo, visitó la Universidad de Alberta, en la cual se reunió con numerosos estudiantes, profesores e investigadores mexicanos, a quienes se presentó la labor que realiza el consulado y el potencial del Capítulo Alberto-Saskatchewan de la Red Global Mx, como parte de los programas del IME, al tiempo que se dialogó sobre oportunidades laborales y de intercambio académico.

Nueva mesa directiva del Capítulo Alberta-Saskatchewan de la Red Global Mx

La nueva mesa directiva del Capítulo Alberta-Saskatchewan de la Red Global, tomó posesión el 1° de abril. Este capítulo fue creado el 16 de octubre de 2015 con el apoyo del Consulado de México en Calgary y del Instituto de los Mexicanos en el Exterior.

La nueva mesa directiva está integrada por la Mtra. Brenda Marmolejo (presidenta), la Dra. Halia Valladares



Presidenta Brenda Marmolejo y Cónsul Villanueva

(vicepresidenta de comunicaciones), la Mtra. Verónica Viruega (vicepresidenta de proyectos), el Mtro. Ricardo Suárez (vicepresidente de enlaces estratégicos) y el contador Carlos Bautista (tesorero). Actualmente, el Capítulo cuenta con 24 miembros, todos mexicanos muy talentosos que están estudiando y trabajando en

las provincias canadienses de Alberta y Saskatchewan. La Red Global Mx es una iniciativa del Instituto de los Mexicanos en el Exterior y reúne a numerosos mexicanos altamente calificados a través de casi 50 capítulos en todo el mundo. Esta Red permite unir el talento de nuestros connacionales que viven en el exterior, para transformar sus ideas en proyectos creativos que redunden en beneficio de México.

Seminario de educación financiera en Calgary



Cónsul Cecilia Villanueva dando la bienvenida.

En el marco de la "Semana de Educación Financiera 2016" que coordina el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), el Consulado de México en Calgary organizó en abril un seminario de educación financiera dirigido a la comunidad

mexicana residente en esta ciudad y que se hizo extensivo a la población hispanoparlante. En su presentación, la cónsul Cecilia Villanueva dio un panorama general de los programas del IME e indicó que el consulado en Calgary participa desde el 2014 en esta iniciativa, como parte de los esfuerzos que realiza toda la red consular de Estados Unidos y Canadá. En este año, el seminario se enfocó en los programas de inversión y fondos de emergencia; créditos hipotecarios y proceso de compra de bienes raíces; seguros y retiro; declaraciones de impuestos, y la importancia del ahorro y el manejo de los créditos. Al término de las distintas presentaciones se organizaron mesas de trabajo en donde los asistentes pudieron realizar de manera personalizada preguntas y consultas a los ponentes.

Asuntos consulares y de protección a mexicanos en el exterior

Segunda visita conjunta del Consulado y del gobierno de Saskatchewan a granjas del PTAT



Granja Spring Creek Garden, Saskatchewan

Por segundo año consecutivo, se realizó en mayo una visita conjunta entre el Consulado de México en Calgary y los Ministerios de Agricultura y de Economía de Saskatchewan, a dos granjas participantes en el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT).



Trabajadores Granja Barrich, SK, con representante consular

Son 18 connacionales los que trabajan en las granjas Barrich Farms y Spring Creek Garden en la provincia de Saskatchewan, de producción de papas y de vegetales, respectivamente. Saskatchewan ocupa el 8° lugar dentro de las provincias canadienses en recibir trabajadores agrícolas dentro del PTAT. En el año 2015 se recibieron 159 trabajadores en un total de 26 granjas de tipo apiario, invernadero y vegetales, lo cual representó un incremento del 10% respecto del 2014.

Actividades de promoción económica y comercial

Inauguración del pabellón mexicano en el Canadian Produce Marketing Association Show 2016



Cónsul Cecilia Villanueva con productora en el Pabellón Mexicano

En abril se celebró en Calgary, la feria anual del Canadian Produce Marketing Association Show 2016, en la que participaron representantes de 35 empresas mexicanas que exhibieron sus productos de exportación de alta calidad como aguacate, tomate, limón, pimienta, mango, espárrago e higo, entre otros.



Inauguración Pabellón. Cónsul Cecilia Villanueva, Presidente y Presidente del Consejo de CPMA y Lic. Raúl López Mercado

La cónsul de México en Calgary inauguró el pabellón mexicano junto con la Consejería Agropecuaria de México en Canadá, del presidente del Canadian Produce Marketing Association (CPMA) y del presidente del Consejo de dicha Asociación.

Esta feria es uno de los eventos más importantes de productos frescos que se lleva a cabo en Canadá, y ofrece una excelente oportunidad para las empresas nacionales de desarrollar nuevas oportunidades de negocios directamente con distribuidores e importadores locales. Asimismo, reúne a ejecutivos de la industria de la cadena de suministro de productos frescos, y representantes del gobierno que están involucrados en el sector de las frutas y verduras frescas de Canadá.



Cónsul Cecilia Villanueva conversando con productores durante la exhibición

Encabeza Secretario de Energía participación de México en el Global Petroleum Show



Corte de listón de la inauguración del pabellón de México en el Global Petroleum Show

En el marco de la celebración del Global Petroleum Show, el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, realizó una visita de trabajo a Calgary, Alberta, acompañado de una delegación de funcionarios del sector de energía y académicos de nuestro país.

El 7 de junio inauguró el pabellón mexicano con la presencia de los titulares de las otras cuatro instituciones participantes: la Comisión Nacional de Energía,

la comisión de Hidrocarburos, el Centro Nacional de Control del Gas Natural y el Instituto Mexicano del Petróleo, así como de la cónsul de México en Calgary.



Delegación mexicana en recorrido por la feria del Global Petroleum Show

instalaciones de esta feria petrolera, una de las más importantes a nivel mundial con más de 1500 expositores del sector energético y 50 mil visitantes de 100 países, el secretario Coldwell tuvo oportunidad de visitar el pabellón de la Universidad

de Calgary y ser testigo de honor de la firma de un acuerdo de colaboración entre la Academia Mexicana de Ingeniería y dicha institución educativa. De igual manera, representantes de la Universidad Nacional Autónoma de México tuvieron oportunidad de intercambiar experiencias con diversas instituciones para concretar proyectos de investigación y desarrollo de capital humano.



Delegación mexicana y directivos de la Universidad de Calgary en el Pabellón de ésta en el Global Petroleum Show

Como parte de su gira de trabajo, el secretario Coldwell sostuvo un encuentro con la Ministra de Energía de Alberta, Margareth McCuaig-Boyd, en el que acordaron intensificar la colaboración bilateral para avanzar en la reducción de emisiones y el

fortalecimiento de la producción de energías limpias.

Actividades culturales y de cooperación educativa

Se firma acuerdo para la creación de la Cátedra México en la Universidad de Calgary



Firma del Acuerdo Cátedra México UofC y AMEXCID

En el marco de la visita que realizaron funcionarios de la Universidad de Calgary a México, se suscribió el 9 de febrero de 2016 el Acuerdo Específico para el Establecimiento de la Cátedra México en la

Universidad de Calgary, entre la Cancillería y los Gobernadores de dicha casa de estudios. El acuerdo busca incrementar el conocimiento sobre México en la comunidad académica y sociedad canadiense, además de alentar los intercambios y la cooperación entre instituciones de educación superior mexicanas, por lo que

cada año se seleccionará a un académico nacional para impartir la Cátedra México en la Universidad de Calgary. En este contexto, la Cátedra apoyará y emprenderá actividades tales como investigación, docencia, análisis y difusión de información acerca de México. El acuerdo fue suscrito por la Directora Ejecutiva de la AMEXCID y la Rectora de la Universidad de Calgary.

Reunión de trabajo con universidades en Edmonton



Cónsul y Presidente Universidad de Alberta David Turpin

En marzo, la titular del consulado se reunió con autoridades de instituciones educativas con sede en Edmonton, en particular, con el rector y vice-presidente académico de la Universidad MacEwan, el Dr. John Corlette, al tiempo que realizó un recorrido por sus instalaciones, acompañada de la vice rectora, la Dra. Cynthia Zutter. De igual forma, se celebraron reuniones de trabajo con el presidente y vice

canciller de la Universidad de Alberta, Dr. David H. Turpin y con la vice presidenta de Relaciones Externas, la Dra. Debra Pozega Osburn. Ambas casas de estudios expresaron su interés por fortalecer sus proyectos de colaboración e intercambio con México.

Las diseñadoras Paulina y Malinali presentan su nueva colección inspirada en Chiapas, Oaxaca y Guerrero



Cónsul Cecilia Villanueva con diseñadoras Paulina y Malinali

En abril de 2016, el Consulado organizó "Mexican Art and Fashion Show", un desfile de moda con prendas de las distinguidas diseñadoras mexicanas Paulina y Malinali, en su primera presentación en Canadá.



Las modelos con las diseñadoras Paulina y Malinali

La colección presentada bajo el título "Continuity", estuvo compuesta de 30 vestidos diseñados exclusivamente para este evento en Calgary, en los que las diseñadoras utilizaron aplicaciones de textiles indígenas de Chiapas, Oaxaca y Guerrero, celebrando las raíces mexicanas con estilo contemporáneo, lo que ha distinguido su extraordinario trabajo.

Se anuncia creación de Centro Internacional de Energía en México



Janaka Ruwanpura, Cónsul Villanueva, Ministra McCuaig, Provost Dru Marshall, Secretario Joaquín, Presidenta Elizabeth Cannon y Subsecretario Beltrán

En junio, durante la segunda visita que realizó el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell a Calgary, anunció junto con la presidenta de la Universidad de Calgary, Elizabeth Cannon, la apertura del Centro Internacional de Energía en México, fruto de la colaboración entre dicha

casa de estudios, la Universidad Nacional Autónoma de México y la Secretaría de Energía. Asimismo, acompañado del Dr. Francisco Trigo, coordinador de Relaciones Internacionales de la UNAM y del Dr. Sergio Alcocer, presidente de la Academia Mexicana de Ingeniería, el secretario de Energía anunció el lanzamiento de la convocatoria para la presentación de proyectos de investigación y desarrollo tecnológico, y de programas de capacitación y formación de recursos humanos en materia energética. Para esta iniciativa, el Gobierno de México aprobó 150 millones de pesos a través del Fondo Nacional de Hidrocarburos-SENER-CONACyT.

Para la primera ronda de propuestas, el Centro se enfocará en cuatro pilares: petróleo pesado, campos maduros y no convencionales, pérdidas en gasoductos, y desarrollo de la industria y del observatorio de talento. Durante su visita de trabajo a Calgary, el secretario Joaquín y su delegación sostuvieron también reuniones con directivos de las Universidades de Alberta, con sede en Edmonton, y de Regina, provincia de Saskatchewan, para discutir diversos temas de colaboración educativa y de investigación en materia energética.

Relación con las autoridades locales

Visita de trabajo a Edmonton, capital de la provincia de Alberta



Discurso del Trono
Vicegobernadora de
Alberta, Lois Mitchell

La cónsul Cecilia Villanueva Bracho realizó en marzo de 2016 una visita de trabajo a Edmonton, capital de la provincia de Alberta, donde asistió a la ceremonia de apertura de la segunda sesión de la 29ª Legislatura, en la que se pronunció el tradicional discurso del trono por parte de la vice gobernadora de Alberta, Sra. Lois Mitchell.

En este discurso se delineó la política que seguirá el gobierno de la premier Rachel Notley en los siguientes

meses, en un periodo difícil para la economía de la provincia.

Al concluir la ceremonia, la Cónsul tuvo oportunidad de conversar con varios representantes legislativos y miembros del gabinete sobre diversas iniciativas México-Alberta.

SAVE THE DATE!

Actividades próximas del consulado

Busca nuestros anuncios en Facebook o en la página web para mayores detalles:

- > **10 de septiembre:** Celebración de la Independencia de México con el tradicional Grito, en colaboración con Casa México in Alberta Foundation. Gran kermés familiar, muchos juegos y diversión para grandes y pequeños. Centro Cultural Chino, 4 a 8 pm.
- > **15 de octubre:** Consulado abierto en sábado, facilita los trámites de la comunidad mexicana de Alberta y Saskatchewan, con la apertura extraordinaria de oficinas en sábado para expedición de pasaportes, registros de nacimiento, poderes y credenciales de elector. Haz tu cita previamente.

Contáctanos

Teléfonos de atención

Consulado

+1 (403) 264 1259

calgary@consulmexclg.com

Emergencias Protección

+1 (403) 815 5549

SÍGUENOS EN:



Consulado de México en Calgary



@ConsulMexClg

Consulta más información en nuestra página web:

<http://consulmex.sre.gob.m/calgary>

Concurso de dibujo infantil "Éste es mi México"

XX Aniversario del
Concurso de Dibujo
Infantil

"Éste es mi México"



El Instituto de los Mexicanos en el Exterior te invita a participar en la 20ª edición del concurso de dibujo infantil "Éste es mi México" con el tema: "Pintemos juntos la música y las tradiciones mexicanas". Esta edición del concurso promueve el trabajo en equipo y la participación de grupos de dos o más niños y niñas de origen mexicano y de cualquier nacionalidad, que deben realizar dibujos sobre México, la música y las tradiciones mexicanas.

Requisitos de participación:

- > Tener entre 6 y 14 años de edad.
- > Dibujar o pintar sobre un papel, cartulina o cartoncillo cuadrado, de **30 x 30 cm ó 12"x12" pulgadas**.
- > Firmar el dibujo e incluir la fecha al frente.
- > Pegar el formato de registro, con todos los datos solicitados, en la parte de atrás del dibujo.

Los niños deben enviar su dibujo al Consulado de México en Seattle (2132 3rd Avenue, Seattle, Washington) antes de la fecha límite: 30 de septiembre de 2016.

Los ganadores recibirán un paquete de libros de literatura infantil mexicana, un diploma y un regalo sorpresa. Todos los participantes recibirán un diploma, y su trabajo puede formar parte de una exposición que viajará por todo el mundo, aunque no sea ganador.

Para mayor información visita <http://www.ime.gob.mx>

Credencial para Votar desde el extranjero



Obtén tu Credencial en 4 pasos:

1. Prepara tus documentos originales

Te servirá de identificación en México.

Tu domicilio será en el extranjero por lo que no podrás votar en México. Podrás ejercer tu voto para Presidente y/o Gobernador de aquellos Estados que tengan la opción del voto en el exterior.

Podrás tramitarla desde cualquier Consulado o Embajadas de México.

- > Acta de Nacimiento
 - > Identificación con fotografía
 - > Comprobante de domicilio en el extranjero
2. Programa una cita en tu Consulado y acude en la fecha de tu cita

Llama sin costo al **1-877-MEXITEL (639-4835)** o ingresa al servicio de citas por internet de la SRE

3. El INE te hará llegar la credencial para votar a tu domicilio en un lapso de dos meses
4. Activa tu Credencial en el Sistema de Consulta del estatus de trámite del INE

Para más información consulta la página del INE

<http://www.ine.mx/archivos2/portal/credencial/extranjero/>